

## **Nota Editorial**

*Juan Gabriel Vélez\**

En este nuevo número de *Revista Pymes, Innovación y Desarrollo*, presentamos dos nuevos artículos científicos surgidos de la convocatoria abierta de la Revista. Este número tiene la particularidad de contar con dos interesantes análisis enfocados en Pymes, el primero de ellos situado en Paraguay, y el segundo en Cuba.

El primero de ellos lleva por título “Indicadores para la medición del desempeño administrativo en microempresas de Paraguay”, artículo cuya autoría pertenece al Dr. Raúl Marcelo Ferrer Dávalos (Universidad San Ignacio de Loyola - Asunción, Paraguay). Este trabajo se centra en analizar cuáles son los indicadores necesarios que permiten hacer una evaluación del desempeño administrativo de las microempresas. Para tal fin, se presenta un modelo que permite analizar el desempeño administrativo antes y después de la implementación de un sistema informático de gestión, aplicado a un conjunto de microempresas en Paraguay.

El segundo artículo de este número es autoría de los doctores Ernesto Geovani Figueroa González, Rosalío Tortolero Portugal, José Gerardo Ignacio Gómez Romero, y la doctora María Brenda González Herrera (pertenecientes a la Universidad Juárez del Estado de Durango). Ha sido titulado “Las MiPyMes en Cuba: Legalización y perspectivas”. En el contexto de las reformas económicas llevadas a cabo en la isla de Cuba, los autores se preguntan por cuál es el contexto y las perspectivas que se abren para emprendedores y profesionales a partir de las medidas implementadas de parte del gobierno cubano.

Cerramos este segundo número con los mejores deseos y los invitamos a estar atentos a la publicación de nuestro próximo número, que dará cierre al año 2021.

---

\* Secretario editorial de *Revista Pymes, Innovación y Desarrollo*.